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大块头有大智慧，年吐油800万吨
安庆石化打造安徽最大的石油化工项目

安庆石化800万吨/年炼化一

体化项目作为新中国成立以来安

徽省实施的最大石油化工项目，

其重要性是不言而喻的。 一个大

项目的顺利建设，永远离不开两

项，一是建设单位的合理规划：一

是一线工人的倾力付出。如果说

前一项还存在一些虚无缥缈的数

据，那么后一项会带给人最直观

的感受。

进入施工现场，无论是冒着

烈日骄阳坚持工作的一线工人，

还是为了工程质量“六亲不认”的

女“包公”李健，亦或是顶着“劳

模”光环的程锦昌。他们有付出

有牺牲，有坚持也有收获，他们用

高品质、高标准苛刻地要求着自

己，也就从另一个方面，保证了工

程质量的高品质和高标准，他们

的身上，记者看到了整个项目建

设的“魂”。

他们的认真、负责和敬业，

值得这个社会上所有岗位的人

去学习。

由于历史原因和特殊地理位

置形成的环保问题，安庆石化一

直高度重视环保工作，负责项目

环保工作的肖春宝向记者介绍

说，整个项目采用清洁生产工艺，

重在对污染的源头治理。

首先，在污水处理方面，低浓

度含油污水经处理后循环利用，

实现零排放；高浓度含盐污水经

处理后达国家标准排放。项目建

成后，炼油吨油污水排放量和

COD排放量都会明显减少。

其次，在废气处理方面，采用

前加氢清洁生产工艺，从源头上

将硫、氮等污染元素分离、回收，

使二氧化硫等有害气体大幅减

排；采用浮顶罐储存减少呼吸排

放，对排出废气收集治理，减少烃

类无组织排放，厂区废气排放将

得到有效控制。

最后，在废渣废液处理方面，

将根据排出的废物性质，采用综

合利用、回收和去焦化等方法，妥

善处置项目产生的废催化剂及污

水处理场污泥。

值得一提的是，整个项目投

资 1.2 亿，在中石化的诸多项目

中，首次在地下安装了防渗漏设

施。通过对不同土质填充不同

材料，形成保护层，大大减少了

项目产生的污染物，渗透污染地

下水的情况。“这1.2亿资金，是单

纯的环保投入，并没有实际的经

济效益产生，这也体现了安庆石

化 在 环 保 方 面 不 遗 余 力 的 态

度。”肖春宝说。

环保：采取清洁生产工艺，从源头治污

随着市场对汽柴油需求的不

断增加，现在“加油难”、“排队加

油”的情况屡有发生，那么项目投

产后，是否能缓解这些情况？

“整个项目完工后，提高的汽

柴油产量，与市场需求的上涨基

本是同步的，可大大缓解国家中

部区域市场成品油供需矛盾”安

庆石化副总经理李继炳介绍说，

安庆石化800万吨/年炼化一体化

项目总投资61.5亿元，环保投入将

达7.12亿元。该项目预计2012年

9月建成投产，届时安庆石化的炼

油综合加工能力将由目前的500

万吨/年扩大到800万吨/年，汽柴

油总量将增加270万吨/年，油品

质量全面达到国3标准。

此外，炼化一体化项目是新

中国建立以来安徽省实施的最大

的石油化工项目。项目销售收入

有望达到 400 亿元、利税超过 40

亿元，从而实现原油综合加工能

力和油品质量“双提升”以及二氧

化硫和化学需氧量年排放量“双

下降”。同时，该项目可提供丰富

的化工原料，强力支撑安庆化学

工业区的建设，并带动整个安徽

省化学工业的发展。

目标：将大大缓解成品油供需矛盾

在施工现场，一名女性工作

者穿梭往来，指挥着工人们进行

施工。她的身影引起了记者的注

意，经过询问得知，她叫李健，是

工程管理部设计管理科副科长，

也是工地上最有名的女“黑脸”。

李健长得娇小秀气，和她打

交道的人都喜欢和她聊天交流。

但进入工作状态时，她的“黑脸”

也“吓”倒过不少人。在4、5号炉

烟气脱硫工程建设的半年时间

里，很少有人看到李健笑过。

吸收塔是本工程中的核心设

备，设计要求内壁采用玻璃鳞片

防腐工艺，该工艺在施工过程中

对周边的动火要求很高，10米内

不能动火，否则极易在塔内发生

燃烧，并可能导致吸收塔被烧毁。

4、5 月份，现场正值设备安

装和工艺管道焊接的高峰期。为

抢工期，有的施工单位出现了在

吸收塔区域内随意动火的苗头。

李健立即黑下了脸，下了死命令：

吸收塔区域内不能动火，塔体和

塔体的平台严禁一切动火作业。

“延误了工期，谁也担不了这

责任！”下了命令，最终，李健立即

带领自己的团队，挑灯夜战，将受

影响的工期补了回来。

也许，正是一批又一批像李

健一样认真负责的工作人员，让

安庆石化 800 万吨/年炼化一体

化项目的建设得以如此顺利。

感触：“六亲不认”的女“包公”

在施工现场走了一圈下来，

记者注意到，目前整个项目，大多

已用钢筋勾勒出大致形状，而部

分设备已经整体安装完毕。而给

记者留下深刻印象的是：矗立在

现场一侧的一组巨无霸：5 台重

油加氮反应器。

程锦昌介绍说，这 5 台反应

器是炼化一体化项目中最重的设

备，其中有4台每台重740吨，1台

重550吨。“为了把这个巨无霸搬

进项目，我们可谓煞费苦心。”程

锦昌告诉记者，由于设备过重，运

输和安装难度都非常大。

从设备出场开始，程锦昌几

乎每天都要跟运输方保持联系，

咨询设备运输情况。最困难的

是，由于设备体积过大，运输沿途

遇到的电线、电话线都成了障碍，

程锦昌又一次次与市委市政府进

行沟通，将这些障碍予以清除。

此外，为了承受这5台“巨无霸”，

项目现场的地基，都经过了特殊

处理。

到了安装时也并不轻松。“安

装这几个大东西，1600吨主吊和

一台500吨吊车配合，操作难度

很大，但我们还是经过反复计算，

仅用20天就一次吊装就位，这不

得不说是个奇迹。”

震撼：5台最“重”机器的曲折进场史

随着社会的不断进步，越来越多

的机动车辆驶入了千家万户。在享

受车带来的方便之余，你是否担心，

有朝一日出现“加油难”、“油荒”的

情况？

5 月 17 日，记者走进安庆石化

800 万吨/年炼化一体化项目建设现

场，在不久的将来，安庆石化的炼油

综合加工能力将由目前的500万吨/

年扩大到 800 万吨/年，这其中的绝

大多数将供给安徽。

打开www.njkhz.com（中国脑健康互助
网），不禁被由江苏省预防医学会、世界自然医
学会等相关单位主办的“感动帕金森全国10
大抗帕明星评选”大型公益活动所吸引，其中
涌现出吴淑云、王聿成、孙红学等数十位帕金
森痊愈奇迹代表更让帕友们看到了康复的希
望，带着众多帕金森病人的期待，本期我们一
起走进帕金森康复明星顾飞贤的经历里——

我叫顾飞贤，今年64岁，2005年确诊帕
金森，这对本来就有胃下垂的我，无疑是雪
上加霜。幸运的是我有个温暖的家庭，疼爱
我的老伴、抗帕榜样这都是支撑我与帕金森
抗争的巨大精神力量。
带着帕金森我参与第六次人口普查

“这是我第六次过来了，小王工作太忙，

每天早出晚归，总碰不上”，顾飞贤告诉我
们，一旁的小王显得特别不好意思，“顾阿姨
工作很负责，我住六楼，还要麻烦她跑好几
趟，你们说她是帕金森？我可不相信。”

“我做过妇女主任，也应为这次人口普
查做点事情。”去采访时，我们碰到了正在小
区做户口摸底的顾飞贤，问及她的病情时，
顾阿姨微微一笑说：“你看看就知道了。”我
们跟着她走家串户，一路上，竟发现她的腿
一次都没抖动，看她轻轻松松上楼的样子，
我们怎么也不相信她是个帕金森患者。
也许我的“昨天”就是你的今天

看着现在的顾阿姨，谁能想到她刚得病
时情形？“最初得病时，我手抖得厉害，打牌
人家都嫌我慢，我哪里肯承认得了帕金森？

后来怕她们笑话我，就再也不去打牌了，整
天闷在家里净想些不开心的事。

“吃美多巴这些是当时感觉有效果，一
吃就有效，可是不治根啊，还要越吃越多，什
么时间是个头啊！”，当我们聊到吃药时，顾
阿姨的表情告诉我们仍然心有余悸，“没有
办法，我属于吃美多巴很敏感的类型，一吃
就有口干、恶心的副作用啊”。
掌握方法，我的今天就是你的明天

“虽然得了帕金森，但我现在一点都不
怕，有那么多人支持我，我觉得很幸福，我一
定不会让他们失望。”顾飞贤说着拿出了她
和第一届抗帕明星施梅英的合影。

“施大姐经常鼓励我，帕金森并不可怕，
只要保持心情愉快，积极锻炼，就能控制病

情发展。我相信帕金森这个病，只要积极乐
观地面对它，就一定不会被它打垮！”

如今的顾飞贤不仅自身逐步走向痊愈，
还主动帮助其他患者树立抗帕信心，她说

“我们只要把抗帕的信心和勇气传递下去，
就会有更多的帕金森患者康复。

—— 艾生摘自《中国脑健康互助网》

中国帕金森康复奇迹人物系列报道——

战胜帕金森 你不再单打独“抖”

中国帕金森康复奇迹
——顾飞贤：

她是如何面对突如其来的疾病？
传统药物治疗的痛苦让她做出了怎样

的选择？
当很多病人病情发展加重时，她是

用什么方法阻断了病情的进程？
近期，顾飞贤主治专家秦黔英主任

等走进合肥，就以上问题为您详细讲解，
因顾飞贤与专家们仅在合肥停留1天，仅限
打进0551-2828277前20名病友。

顾飞贤抗帕经验报告会报名了

“马上要进入施工现场了，请

记者们按照规范，戴好安全帽，另

外，一定要跟在我身边，不能走

散！”5月17日，在安庆石化800万

吨/年炼化一体化项目建设现场，

炼化一体化项目部副经理、施工部

部长程锦昌向记者要求道。

“不好意思，这位同志，你的安

全帽佩戴不符合标准。”看到有的

记者，将安全帽很随意地佩戴在头

上，程锦昌忍不住又出声提醒，“就

是省长来了，也要遵守工地上的规

矩，这是为你们的安全着想！”

进入工地，一边走，程锦昌一

边向记者介绍起项目建设情况：

“目前，整个项目的土建已经进入

扫尾阶段，我们的目标是在2012

年12月份完成中交。”

当天的气温达到了30℃，在

现场，工人们都顶着酷暑在紧张

地工作。程锦昌介绍说：“工人们

确实很辛苦，现在建设正是关键

时刻，我们采用白天安装，晚上预

置的方法，缩短了工期，但也让劳

动量增加了不少。”

由于突出的工作业绩，今年，程

锦昌被授予安徽省劳动模范称号。

现场：“无论再大的领导，在现场都要听指挥”


